

## CAP SUR LE JAPON



**J**apon. Il existe un pays d'Extrême-Orient qu'on appelle le Japon. Puisque c'était le royaume oriental situé le plus à l'est, ce territoire a reçu le nom de Nippon ou Nihon en japonais et de Jih-pen en chinois, expression qui,

dans les deux langues, désigne l'origine du soleil. (Nous parlons aujourd'hui du pays du soleil levant). Marco Polo (1254-1324) a parlé de Zipangu (version romanisée de Jih-pen kuo, kuo désignant une nation ou un pays), c'est-à-dire des îles situées à l'est des régions qu'il avait parcourues. Elles abondaient en richesses, lui avait-on dit. Christophe Colomb était parti à la recherche de Cathay et de Zipangu mais, comme nous le savons, c'est l'Amérique qu'il découvrit. Les premiers Européens dont on sait qu'ils ont accosté au Japon furent des marins portugais qui, en 1543, furent poussés vers les îles japonaises par les vents et les courants. La version portugaise de jih-pen était Japao, d'où le mot Japon.

### HISTOIRE

Le Japon est un pays insulaire, c'est-à-dire à l'abri des attaques sans être entièrement isolé. Si loin que remontent les chroniques et les légendes, les îles du Japon ont toujours été occupées par le même groupe humain. À l'époque historique, le Japon n'a jamais été envahi par des vagues de tribus en migration, à l'encontre de presque tous les pays d'Europe. Il n'a pas non plus été occupé ni gouverné par des étrangers, contrairement à la Russie ou à la Chine par exemple, sauf pendant la très brève période de l'occupation alliée, de 1945 à 1951. Le peuple japonais n'a jamais été soumis à la colonisation européenne alors que celle-ci s'est étendue sur une bonne partie du monde.

### LE DRAPAEAU NATIONAL



Le drapeau national du Japon consiste en un cercle rouge placé au centre d'un fond blanc. Il porte le nom de "Hi-no-Marui", qui signifie "rondeur du soleil". C'est un bon symbole du Japon qui, en japonais, se dit "Nippon", c'est-à-dire "origine du soleil". C'est de là que vient l'expression "pays du soleil levant".

### LES HABITANTS

Selon certains chercheurs, les premiers habitants du Japon étaient des immigrants venus du nord de l'Asie, du sud de la Chine, d'une partie de l'Asie du sud-est et des îles du sud du Pacifique. Les Japonais seraient un peuple mixte composé de ces diverses races et de quelques autres. La population du Japon s'établissait à quelque 121 millions de personnes en octobre 1985. Elle est la septième en importance après celles de la Chine, de l'Inde, de l'Union soviétique, des États-Unis, de l'Indonésie et du Brésil. Toutefois, puisque le grand nombre des montagnes limite l'espace vital, cette importante population fait du Japon un des pays les plus densément peuplés. En 1985, 76,7 % des Japonais vivaient dans des villes. Cette population urbaine se concentre à 55,8 % dans les trois agglomérations géantes de Tokyo, Osaka et Nagoya. La capitale, Tokyo, vient en tête avec 11,8 millions d'habitants.

### RELATIONS DIPLOMATIQUES

Le territoire et le peuple japonais ont une histoire écrite vieille de plus de 13 siècles, ce qui semblerait éloigner encore davantage le Japon des Canadiens. Pourtant le Japon et le Canada ont commencé leur période moderne à peu près en même temps. Au Canada, la Confédération a eu lieu en 1867 et, au Japon, la restauration de Meiji a débuté en 1868. C'est en 1868 que le Japon s'est ouvert au reste du monde et que l'ère moderne a commencé dans ce pays. Le Japon et le Canada ont établi des relations diplomatiques par l'échange de légations en 1929 et, depuis la fin de la Seconde guerre mondiale, les relations entre les deux pays sont amicales et fructueuses.